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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS

CURSO DE ENGENHARIA DE COMPUTAÇÃO - DV

 
 
ATA Nº 16 / 2022 - CECOMDV (11.51.24) 
 
Nº do Protocolo: 23062.048311/2022-44

Divinópolis-MG, 19 de setembro de 2022.

Às 15:00 horas do dia 09 de setembro de 2022, teve início a décima primeira reunião
do NDE do Curso Superior em Engenharia de Computação do CEFET MG, campus
Divinópolis, realizada na sala 620 do bloco 6 do CEFET/Divinópolis, sob a
presidência do Coordenador de Curso, Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia e a
presença dos professores membros do NDE e da comissão de reestruturação do
curso, Alberto Pena Lara, Alisson Marques da Silva, André Luiz Maravilha Silva,
Christian Gonçalves Herrera, Michel Pires da Silva, Miguel Fernando de Oliveira
Guerra, Rafael Marcelino do Carmo Silva, Raulivan Rodrigo da Silva e Thabatta
Moreira Alves de Araújo para discussão das seguintes pautas: 1. Aprovação do
Projeto de Curso a ser enviado à DIRGRAD; 2. Informes Gerais. Após verificação
do quórum o presidente, Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia, deu início à reunião
cumprimentando a todos. Em seguida, passando ao item 1 da pauta, o prof. Eduardo
apontou que o objetivo da reunião é verificar se mais alguém possuía alguma
sugestão de correção no projeto do curso e, caso não houvesse mais nenhuma
sugestão, a intenção era aprovar o Projeto, para que ele possa ser encaminhado à
DIRGRAD. Informou ainda que existe um prazo legal para aprovação do projeto que
é até o dia 19 de dezembro de 2022, mas o projeto tem que ter sido aprovado em
todas as instâncias até essa data. Primeiramente o projeto passará pela revisão de
uma comissão e provavelmente ele retornará para que sejam feitas algumas
correções/adequações. Com isso, o coordenador Eduardo frisou que o Projeto
Pedagógico do Curso (PPC) tem sido, desde o início, disponibilizado para todos os
membros do NDE/comissão de reestruturação por meio de um link compartilhado e
todos têm contribuído com sugestões. Quase todas as alterações sugeridas foram
realizadas, entretanto, alguns comentários no projeto ficaram pendentes e seria
necessário passar por eles na reunião. As correções que não foram aplicadas foram
discutidas em reuniões passadas do NDE, ou o prof. Eduardo conversou com quem
fez a sugestão para explicar por que ela não poderia ser aplicada. Assim, passando
pelos comentários que ainda não foram solucionados, o prof. Eduardo questionou
aos professores presentes qual seria o melhor período para os alunos poderem
utilizar a extensão para integralizar as horas do curso e sugeriu que fosse a partir do
segundo ou terceiro período. A prof. Tabattha ressaltou que quando mais cedo
melhor, para gerar identificação do aluno com o curso e o prof. Alisson concordou, já
que os alunos terão que cumprir com a carga horária de 375 horas e precisarão de
tempo suficiente para integralizá-las ao longo do curso. Com isso, após discussões,
foi decidido que as atividades de extensão poderão ser realizadas pelos discentes a
partir do segundo período. Ainda explicando sobre a extensão o prof. Eduardo
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comentou que a criação do programa de extensão do curso está sendo discutida e, a
princípio, o nome do programa escolhido pela maioria foi CompExt. Em sequência, o
coordenador explicou que ao citar a titulação dos professores no projeto de curso, ele
modificou os termos ?doutorando, e colocou no lugar a palavra mestrado, para
aqueles que ainda estão realizando o doutorado, pois a tabela se refere à titulação
máxima do professor. Abordando o tópico seguinte, o professor Alisson sugeriu que
Eduardo acrescentasse as demais disciplinas que utilizavam o laboratório localizado
na sala 602 ao citá-lo no PPC, já que o projeto citava apenas duas disciplinas. Todos
concordaram que seria melhor e o coordenador editou o texto do PPC acrescentado
as demais disciplinas. Foi estabelecido ainda que a capacidade dos laboratórios
segue um padrão atual de 20 alunos/sala. Em continuidade a reunião, o coordenador
Eduardo explicou que as disciplinas com modalidade teórico-práticas já existem no
PPC atual e foram mantidas neste novo projeto, mas isso pode gerar
questionamento. Ao finalizar o primeiro item da pauta afirmou que as referências das
disciplinas equalizadas, pertencentes aos eixos de Matemática, Física e
Humanidades, não entrarão nesta versão do PPC que será enviada à DIRGRAD, por
recomendação da própria Diretoria de Graduação, que solicitou aos departamentos
uma definição padrão para as disciplinas equalizadas do campus. Sendo assim,
essas referências serão acrescentadas posteriormente. Assim sendo, o coordenador
passou para os Informes Gerais, item 2 da pauta, informando que a quantidade de
livros das referências bibliográficas mudará devido às discussões realizadas com os
coordenadores de eixo, mas que uma discussão desse quantitativo será enviada com
antecedência e discutida novamente no NDE. Ainda, o prof. Eduardo informou que
alguns livros cuja compra foi solicitada encontram-se esgotados e que será solicitado
aos coordenadores de eixo a substituição dos mesmos para que o pedido de
substituição seja enviado à Biblioteca. Isto posto, foi colocada em votação a
aprovação do Projeto Pedagógico de Curso, que foi aprovada por unanimidade, com
as alterações realizadas durante a reunião. Não havendo nenhuma outra
manifestação, às dezesseis horas e trinta minutos, o presidente do NDE finalizou a
reunião agradecendo a presença de todos e desejando bom fim de semana. Para
constar, foi lavrada a presente ata que após lida e aprovada, segue assinada pelos
presentes.
 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/09/2022 11:43 ) 
ALBERTO PENA LARA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 1751656 

(Assinado digitalmente em 21/09/2022 13:41 ) 
ALISSON MARQUES DA SILVA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
CTINFDV (11.50.29) 
Matrícula: 3552958 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/09/2022 19:04 ) 
ANDRE LUIZ MARAVILHA SILVA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 3061949 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 21/09/2022 10:55 ) 
CHRISTIAN GONCALVES HERRERA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 2466718 

 
 
 

 
 
 



29/09/2022 16:09 https://sig.cefetmg.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=974802

https://sig.cefetmg.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=974802 3/3

(Assinado digitalmente em 26/09/2022 16:43 ) 
EDUARDO HABIB BECHELANE MAIA 

COORDENADOR - TITULAR 
CECOMDV (11.51.24) 

Matrícula: 2172988 

(Assinado digitalmente em 20/09/2022 20:03 ) 
MICHEL PIRES DA SILVA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 2147282 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/09/2022 18:29 ) 
MIGUEL FERNANDO DE OLIVEIRA GUERRA 
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 

DFGDV (11.60.03) 
Matrícula: 1217943 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/09/2022 12:16 ) 
RAFAEL MARCELINO DO CARMO SILVA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DFGDV (11.60.03) 
Matrícula: 1418323 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 26/09/2022 16:41 ) 
RAULIVAN RODRIGO DA SILVA 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 3138415 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 21/09/2022 09:11 ) 
THABATTA MOREIRA ALVES DE ARAUJO 

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO 
DIGDDV (11.60.04) 
Matrícula: 1270638 

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sig.cefetmg.br/public/documentos/index.jsp
informando seu número: 16, ano: 2022, tipo: ATA, data de emissão: 19/09/2022 e o código de verificação:

5cfdfeb69d

https://sig.cefetmg.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

